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平成３１年第４回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   平成３１年３月１９日（火） 

      開会 午後３時 

閉会 午後４時１０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆（欠席） 

委 員            田中 麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 田尻  主範 

   首席指導官          橋本 秀博 

学校教育課長             田中  勝裕 

主任指導主事         大向 智樹 

生涯学習課長             袖崎  朋洋 

人権・同和教育推進室長     松永 浩一 

柳川古文書館長        田渕 義樹 

図書館長           河野 富士美 

記録者学校教育課長補佐     森   康貴 

 

４ 傍聴者  

０人  

     

５ 教育長経過報告の要旨 

  平成３１年２月２５日（月）から平成３１年３月１９日（火）までの経過報告。  

・教育委員会定例会について 

・市議会定例会について 

・庁議について 

・お堀開きについて 

・定例記者会見について 

・柳川市教育論文表彰式について 

・小中学校校長会について 
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・中学校卒業式について 

・南筑後教育長会議について 

・中学生バレーボール大会について 

・小学校卒業式について 

・名勝水郷柳河保存活用計画（案）答申について 

・教育委員会定例会について 

 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

補佐 

 

本日の出席委員は３名です。定足数に達していますので平成３

１年第４回柳川市教育委員会定例会を開会します。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題とします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いします。 

 

  （了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題とします。 

会期は、本日１日限りとします。  

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題とします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見はありませんか。 

 

 （特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第３号「平成３１年度柳川市教育施策（案）

について」を議題とします。 

本案は、前回の定例会で説明し、本日の定例会で委員の皆様か

らご意見をお伺いすることとなっておりました。 

中身に入ります前に、事務局から進め方の説明をお願いします。 

 

（審議の方法、スケジュールについて説明） 
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各担当課長 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

前回より変更した部分の説明 

それでは、柱ごとに確認をしていきたいと思います。 

まず、２ページまでの体系表について何かご質問等ありますか。 

 

（特になし） 

 

まず、１番目の柱、３ページ「豊かな人間性や志をもってたく

ましく生きる子どもを育てる教育の推進」について、１５ページ

までありますが、何かご質問等はありますか。 

 

（特になし） 

 

次に、２番目の柱であります１６ページ「確かな学力をはぐく

み、個性や能力を伸ばす学校教育の充実」について２３ページま

でで、何かご質問等はありますか。 

 

（特になし） 

 

２２ページにあります、学校の適正規模・適正配置化の検討が

大きく付加修正した部分であります。 

平成３１年度から２年程度で委員会を設置し、検討を行ってい

くこととしております。 

 

次に、３番目の柱であります２４ページ「生涯学習社会の実現

をめざす社会教育の推進」について３０ページまでで、何かご質

問等はありますか。 

 

（特になし） 

 

次に、４番目の柱であります３１ページ「特色ある市民文化の

創造」について３６ページまでで、何かご質問等はありますか。 

 

（特になし） 

 

次に、５番目の柱であります３７ページ「健全な身体をつくる

スポーツ活動の推進」について３９ページまでで、何かご質問等

はありますか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

江口職務代理者 

 

 

 

人権・同和教育 

推進室長 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（特になし） 

 

私、昨年１年間かけて各スポーツ活動に行かせていただいたと

ころですが、皆さんよく頑張っておられて、また、生涯学習課も

よく頑張っているなと思いました。しかしながら、少しずつ整理

統合していかないといけないかなとも思ったところです。しかし

ながら、スポーツ活動を推進していく必要がありますのでよく検

討しながら進めて行く必要があると考えています。 

 

次に、６番目の柱であります４０ページ「人権尊重精神を育成

する教育・啓発の推進」について４２ページまでで、何かご質問

等はありますか。 

 

（特になし） 

 

前回の説明の時に、社会人権同和教育指導員２名いるけど有効

に機能していないという話しがありました。具体的な課題等あれ

ば聞かせていただきたいと思います。 

 

２名配置されていますが、なかなか市民の間で認知がされてい

ないところです。チラシを作るとか、ホームページで周知すると

か情報を知ってもらうことが第一であると考えています。 

現在、年間２０件程度の講師派遣の依頼がありますが、それを

伸ばしていくこととして、公民館等で研修会を開いてもらったり

するような働きかけを行っていきたいと考えています。 

 

 人権同和教育推進室の昨年の報告を見ると、あまり活動ができ

なかったという内容でありましたので、例えば就学前における人

権教育の推進を幼稚園などに積極的に声をかけていただきたいと

思います。 

 また、学校における人権教育ですが、人権擁護委員というのが

柳川にもありますが、今までは人権擁護委員の方から学校に依頼

をするような形で SOSミニデーターの講習やひまわりの種運動な

ど実施していたところです。今年度からは、学校側から申し込ま

ないといけないという形に変わったと聞いていますがそのあたり

はどのようになっていますか。 
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人権・同和教育 

推進室長 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

人権・同和教育 

推進室長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

田中麻子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 まず、就学前の人権教育の推進につきましては、前回の定例会

で、出来ていないと報告したところですが、各幼稚園等に積極的

に働きかけを行っていきたいと考えています。  

 ひまわりの種運動等につきましては、３月の校長会に人権擁護

委員会の会長さんからお見えいただいて、学校への協力依頼とい

う形でお話をしていただいたところです。 

 

せっかくなので、学校の授業の枠もあるかもしれませんが、積

極的に活用していただければと考えています。 

 

各学校において指導計画が作られておりまして、それに基づい

て学校それぞれ動いていただく形になりますが、是非校長会にお

いて会長が言われたような内容を入れていただくようにご協力い

ただければと考えています。 

 

今、学校教育における人権教育の推進や社会教育における人権

教育の推進の観点からお話しがありましたが、積極的な活用をお

願いしたいと考えています。 

 

（他に何かありますか） 

 

 今の話に関連しまして、社会人権教育推進員の先生から電話

がありまして、保育士向けの研修会を開きましょうという連絡を

いただきまして少し進んでいるところです。 

親の虐待等もニュース等でありますので、保護者向けもいいで

すし、また、幼稚園・保育園の保育士向けに子どもとの接し方と

してお話ができるように園長会等に呼びかけて行きましょうとい

うことになっています。今後、繋がっていくといいなと思ってい

るところです。 

 

幼稚園・保育園の保護者は若いですので、特に人権同和教育と

いうのが必要な世代であります。今後、強力に進めるということ

でよろしくお願いします。 

  

では、６番目まで終了しましたが、全体を通して何かご質問・

ご意見等はございませんか。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

補佐 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

主任指導主事 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

主任指導主事 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

（特になし） 

 

それでは、これを来年度の教育施策の原案としてご承認いただ

きたいと思いますがいかがでしょうか 

 

（了承） 

 

有難うございました。今後の作業はどのようになりますか。 

 

（作業スケジュール説明） 

 

 

今後につきましては、只今説明しましたスケジュールで製本作

業まで進めていきたいと考えています。 

 

それでは、次に、日程第５ 報告第１号 「柳川市立中学校に

おける部活動の基本方針（案）について」を議題とします。事務

局より説明をお願いします。 

 

（内容説明） 

 

只今の説明について、何かご質問等はございますか。 

 

クラブチームに所属している子供もいると思いますが、この子 

供たちはこの基本方針ではなく、各クラブに任せているというこ

とでしょうか。 

 

 あくまでも学校の部活動の基本方針ということでクラブチーム

は切り離していくことになります。 

 

 この基本方針につきましては、後で説明します、「教職員の働

き方改革に係る取組方針」とリンクすることになります。 

この基本方針につきましては、今年度これに近い形で既に実施

しておりまして、今回きちんと教育委員会として成文化して出す

という形になります。この部活動については課題がありましたの

で校長会と口頭で協議しましてこれと近い形で実施していたとこ

ろです。 
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田中麻子委員 

 

 

主任指導主事 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

部活動の外部指導者につきましては、どのようになっているの 

でしょうか。 

 

中体連等につきましては、外部指導者は登録をすればベンチ等

には入れます。指導につきましては、県が県立高校と併せて昨年

の内に運動部活動の指導員の基本方針も出しています。内容は非

常勤講師扱いとなり大会の指導・引率等もできますが、県の予算

が暫定予算であることこらからも、まだ、予算措置ができていな

いところです。 

 

外部指導員については、市においても予算措置はまだできてい

ないところです。ただ、校長先生がお願いしてボランティアで指

導に来られるケースはあるようです。 

今回の県の働き方改革の基本方針においては、外部の部活動指

導員を配置しますという表現になっていますが、市においては、

予算の関係、人材の関係等もありますので配置しますという書き

方ではなく、検討を行っていきますという書き方になると考えて

います。 

 

この問題につきましては、市議会の一般質問でもありまして、

予算面、また人材面の課題もありますので、きちんと整理して検

討していく方向で答弁しているところです。 

先生達ができる人も少ないですので、いずれ外部の方に頼って

いくことになるのではないかと考えています。 

他にありませんか。 

 

（特になし） 

 

ご意見等なければ、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第６，その他報告事項についてに移ります。 

まず、 

（学校教育課） 

 ・平成３１年度柳川市立小・中学校共通・独自実践具体構想につ

いて 
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首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

主任指導主事 

 

瀬戸口委員 

 

 

主任指導主事 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明） 

 

今の説明について、何かご質問、ご意見はありませんか。 

 

（特になし） 

 

これにつきましては、この内容で各学校へ通知したいと考えて

います。 

 

次に、 

・平成３０年度柳川市教育相談室の相談結果について 

 

（説明） 

 

今、相談結果について説明がありましたが、特に大変な事例等

はありましたか。 

 

特に重大な事案等はありませんでしたが、やはり保護者がどう

していいかわからなくて、悩まれている事案が多かったようです。 

 

次に、 

・柳川市教職員の働き方改革に係る取組指針（素案）について 

 

（説明） 

 

只今、柳川市教職員の働き方改革に係る取組指針（素案）につ

いて説明しましたが、この素案に係る審議につきましては、ボリ

ュームがありますので次回の定例会で行いたいと考えています

が、事前に聞いておきたいことがありましたらお願いしたいと考

えています。 

３ページの表の平日の超過勤務時間の中に、始業時刻前の勤務

として１０．５時間あります。子供たちが早くきますのでどうし

ても、先生達も早く来る必要があります。このことからも超過勤

務時間が多くなっているような側面もあります。 

 

次に 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

柳川古文書館長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

（生涯学習課） 

・柳川市祭り振興事業補助金について 

 

（説明） 

 

（質疑なし） 

 

（生涯学習課） 

 ・鷹尾神社大宮司家文書の重要文化財（美術工芸品）の追加指

定について 

 

（説明） 

 

（質疑なし） 

 

その他に皆様方から何かございますか。 

 

以上をもちまして、平成３１年第４回柳川市教育委員会定例会を閉

会します。お疲れ様でした。 

次回予定 次回教育委員会定例会 ４月２２日（月）１３時３０分開催決定 

 


